

# HAMBRE Y ESTADO DE SITIO EN TODO EL PAIS

# LA PROTESTA

Valores y Gires a:  
José Berenguer

Aparece los Miércoles y Sábados

Redacción, Administración y Talleres:  
Perú 1537 : U. T. 1130, Buen Orden

AÑO XXXVI

BUENOS AIRES, Miércoles 16 de enero de 1933

Nro. 7814

## TERROR ¿Bajo Uriburu? ¡No! Bajo la Dictadura de Justo

El obrero se defiende. Unido al obrero se impone en la lucha, al burgués. Esclavo del salario, quiere librarse de su yugo. Y por conseguirlo pelea. Está en su derecho, Pelea por ser hombre, por vivir como hombre.

El revolucionario se defiende. Alzado contra el régimen desafía las furias de sus soldados. Pugna por demolerlo para no sentir sobre sus carnes el castigo del hambre y la caricia del látigo. Y pelea. Cuando el plomo del guardián del orden oprime el de su arma de insurrecto, se defiende. Cuando ataca a los amos se defiende. Cuando rompe el fuego contra las huestes del Estado, se defiende. Lucha por derrotar a las fuerzas que lo encadenan. La defensa es legítima. Y si hay cosa admirable en el esclavo es la rebelión y la guerra a los dominadores.

Ahora, en la Argentina, desde arriba, se ensaya el terror. Terror es lo que impuso Uriburu. Terror es el crimen, la cárcel, la mordaza, que hoy imperan bajo la dirección de Justo. El terror es la forma clásica del ataque de los privilegiados. **AHOGAR TODA LIBERTAD DE PENSAMIENTO, PERSEGUIR, TORTURAR, ASESINAR AL OBRERO REBELDE, AL REVOLUCIONARIO, POR NO OBEDECER A LOS MANDONES. ESO ES TERROR.**

Y esto reina hoy. Y con esto quiere obligarse a callar, a estar quietos y a aguantar todos los atropellos del hambre y del milico, a quienes no han nacido para ser lacayos ni para besar las botas de presidentes o comarques.

La defensa se impone. A la agresiva y creciente obra terrorista del gobierno, los de abajo tienen que oponer las armas más efectivas. Porque no puede paralizarse el brazo si salen al paso los bárbaros con su batallón de muerte: cárcel, tortura, deportación, asaltos e insultos. Hoy nos quieren obstruir la marcha. Hoy hemos de pasar, sin embargo. Al terror contra el pueblo, todos y cada uno según sus medios, a oponer batalla. ¡A defenderse! Contra, el terror de arriba.

## Bajas Compañeros Presos en la Cárcel de Villa Devoto

### Bajas

Nuestra batalla es así. Dura y heróica. Sangrienta y tesonera. Rompemos los puños contra el pecho de los guardianes y contra los muros de los presidios. Hundimos nuestras armas en las concuencias más hoscas. Chocamos con cuerpo y alma, entregados íntegros a una idea, contra los soldados de la reacción. Golpeamos porque somos golpeados.

Atacamos porque somos atacados. Caen los nuestros. Y caen vencidos por la cólera rebelde, ellos también, los enemigos del pueblo, los parásitos y sus servidores.

Desde abajo la rebelión es el grito consciente de la especie. Desde arriba, la opresión y el castigo, la sistemática negación de la libertad de vivir, es la desesperante defensa del botín, del oro, del producto del saqueo. Quién dice: el obrero lucha el campesino protesta, la multitud agita banderas subversivas; habla de la humanidad esclava dispuesta a emanciparse. Quién responde: el gobierno ordena, el juez castiga, el patrón progresa o el milico mata; pinta a la barbarie en tren de violencias por conservarse.

Esta es la batalla. Revolucionaria frente a patronos, jueces, policías y gobiernos. El porvenir abriéndose paso entre las espinosas y traicioneras selvas del mundo humano. Caen nuestros compañeros de lucha. Bajas tenemos todos los días. En todo el mundo.

Si Joaquín PENNA taladra con su grito rebelde las oscuras conciencias de los soldados de Uriburu; si Mauricio Pérez es vencido por los castigos de los brutos de Usuhua; si Patricio López y Romero, son asesinados por el sicario sin alma; si Jorge Pichio cae bajo el plomo del burgués traicionero; si Severino Hevia, denuncia con su sangre la calaña de los legiones de canallas; si Oscar Velázquez rinde su vida de proletario luchador en Tucumán; si

**COMPAREROS PROCESADOS POR "ASOC. ILICITA"**

Fabían García, Salomón Varovich, Laureano Garnica, José Hevia, Ricardo López, Antonio Ribas, Juan Suárez, Francisco Díaz Sosa, Armando Colares, Nemo Valarino, Dionisio Soria, Jesús Gil Coria, Mario Gondre, Eduardo Panelli, Eduardo Val, Ramiro Castro, Atillio Drueta panaderos.

Manuel Gómez, Francisco Rodríguez, Claudio Rodríguez, Guillermo Rivero, Arturo Tomás García, Adolfo García, Secundino Díaz, Andrés Fuentes, Gregorio Eloy Calvo, Francisco Real, Lorenzo Casanova, José P. Arceles, Jacobo Carbajal, José Rodríguez, chauffeurs, detenidos del 15 al 29 de diciembre-ppdo.

Antonio Solís, Ubaldo López, José Fernández, Atilano Casal, José Macera, Manuel Freire, José A. Loxada, Lucas Couto, Eulogio Fachado, José Mon y Mon, Alfredo García, Pedro Gómez, Mansana, Juan Santos Peña, Angel Sastrre, lavadores de autos, detenidos del

20 al 28 de julio del año pasado. Hace pues, siete meses que están presos.

Juan B. Manyavores, José M. Coya, Pedro M. Muga, Felipe Ederman, Eusebio Ferrero, Primo Amei Jela, Pedro Rojas, Constantino Abeleira, Cayetano Bramuglia, Ramón Conde Gómez, Helvecio Balzarretti, Rosalino Moreno, Avelino López, chauffeurs,

Andrés Gómez, Jesús Alvarez Vito, Aurelio Oneto, lavadores. Emilio A. Lopez, Luis Mañana y Hector Aldano, guardas de omnibus. Sebastián Brau y José Menéndez, pintores. Severino González, carpintero y Ernesto Reyes, peluquero.

Todos estos compañeros fueron detenidos, en su mayoría, el 30 de junio del año pasado.

### CAMARADAS DETENIDOS EN CUADRO 2o. de VILLA DEVOTO

César Cúchil, Jesús Villarías de Bahía Blanca; Vicente Di Perio y Aquilino San Millán, de Matanzas; Julio Chiodo, Julio Giménez, Salvador Zazcri y Fructuoso Rodríguez, de Mar del Plata; Jaime Vázquez, Florentino Mosquera Eduardo González, José García, Segismundo Rodríguez, Manuel González Mestre, Ambrosio Frádrort, Capital; José Alvarez, Pablo Alonso, Felipe Gómez, Sebastián Veyn, de Ushuaia;

Carmelo Siciliani y Julián Lucas, Avellaneda; José Barcia, Florida; Alfio Marrone, Junín; Juan Fernández y Felipe Gómez, de Tandil; Joaquín Gómez Vilas, Matanza; Francisco Paléas, Quilmes; Gregorio Resnik, Alberto Ruiz M., José Estrovaya y Adolfo Verde, capital.

Paulino M. Marchetti, de Casbas; José Perrotta y Angel Antognassi, de Bahía Blanca; Pedro N. Robles, José Zanotti, Florio Acosta, Francisco Ponte, Capital; Luis Lagos, Miramar; José Arce y Roque Delino, San Martín.

Juan Pata, Alberto Balbuena, Gregorio P. Rodríguez, Germinal Regueira, Capital; Julio Cernuda, y Pedro Florito, de Florida.

### CAMARADAS QUE RECOPRARON LA LIBERTAD

Valentín Amores y Francisco Sánchez, de Mar del Plata. Juan Vahl, Teodoro Chiampo, Flaminio Gilde, Félix Pérez, José Novaro, Manuel Fagundes, José Flago, Carlos del Campo, Alfredo Antonio, de Matanza.

Adolfo Ferreiro es salvajemente asesinado por otro burgués; si Anderson Pacheco termina su gran vida de combatiente ante la herencia terrible de la maldita Usuhua; si así van cayendo, uno a uno cuando no masacrados a miles como en Santa Cruz; hay de parte del anarquista, del batallador, del revolucionario, gesto, acto, virtud que no tenga un sello de la lógica, o que pueda ser repudiado por los defensores del "orden" actual?

Nuestra batalla es así. Bajas tenemos todos los días. Pero CADA UNA NOS EMPUJA, NOS INCITA NOS ORDENA SER MAS EFECTIVOS, MAS DUROS.

## HOY

Cada suceso policial da patadas en las nalgas a los escribas burgueses. No hay asalto, robo, choque; no hay acto delictivo, según el código de los ladrones, hecho por y para los privilegiados, sin que como quijá se clave en el traste de los mercenarios periodistas, servidores del "orden". La cabeza del anarquista es el pedido mínimo. La destrucción del forata; he aquí el canto de grandes y pequeños chupatintas.

Hoy, a raíz del hecho que no aprobamos pero que se explica en este mundo de hambre y de bárbara reacción, sueñan los editoriales de los burgueses esas asquerosas incitaciones a la caza, al castigo, a la supresión de los hombres de ideas anarquistas. "La Nación", "La Prensa", "Crítica", etc. piden a voz en cuello la pena de muerte. ¡Ushuaia para los forataes! Y en ese grito está condensada toda la baja moral de una clase y la ruindad de los plumíferos nutridos con el oro vil de los parásitos.

La cárcel, la infame guerra a los sindicatos obreros de la F. O. R. A., la muerte alveosa de los nuestros, la persecución feroz del gobierno en toda la república... ¡ese no es el "orden"! La canalla prostituida exige la muerte. ¡GUARDA!

## Estafa y Sabotaje

El Estado es dueño de los hombres y de las cosas. El Estado todo lo domina. Sus engranajes trituraran toda pequeña libertad conquistada por la acción de los pueblos.

Así como ayer nos impusieron la mordaza con una maniobra del correo que nos impidió salir diariamente a la calle, así hoy nos roban y sabotan desde las altas esferas por medio del correo aun cuando las estampillas las pagamos y de acuerdo a la usuraria disposición del ministro Melo.

LA PROTESTA es detenida en el correo. No llega a los suscriptores. Y así, a más de la estafa —ya que nos sacan dinero a sabiendas de que no circula— se agrega un sabotaje digno del Estado de Sitio que aplasta al país.

## ¿Deportaciones? ¿Confinamientos?

Corre el rumor que se tienen anotados a los compañeros que serán deportados unos y otros confinados. Siendo el gobierno del general Justo una simple prolongación del de Uriburu, no nos extrañaría tal medida máxime teniendo ministros tan reaccionarios como Melo, y tan genéflexos co!

mo De Tomaso.

Pero si en materia de represión ellos, los gobernantes, no han dicho aún su última palabra, los anarquistas tampoco han comenzado a emplear sus recursos supremos. Aliste el despotismo justista, remesas de rebeldes para el destierro o el

confinamiento, que los anarquistas de la región se preparan para jugar en la lucha por la libertad.

Cada obrero rebelde, cada obrero libertario, inscribirá en la bandera de su altiva dignidad, "a grandes males remedios heroicos" y sabrá cumplir con su deber.

# ESPAÑA CONVULSIONADA

## Hacia la Nueva España

Contra la España sometida al morador republicano-socialista, cuya historia se ha escrito en la nueva república a base de crímenes contra el pueblo, se levantan en guerra sin cuartel, por liberar a las masas proletarias, el movimiento anarquista y la organización obrera revolucionaria. Es la lucha entre la barbarie que quiere conservarse y la revolución que pugna por emancipar a la especie de los yugos que la encadenan.

La Confederación Nacional del Trabajo confía sólo en la acción revolucionaria. Ni la chácara izquierdista de los burgueses, ni la "ciencia" acomodaticia de los socialistas, ni la sin igual persecución de unos y otros desde el poder, pueden torcer un propósito que ya es carne en el proletariado de España: implantar una sociedad sin explotadores ni tiranos.

La Revolución Social marcha hacia la victoria. Los hechos heroicos del pueblo alzado contra el régimen, la batalla reciente que protagonizó en el mundo la esperanza libertaria, la efervescencia que hoy agita a obreros y campesinos rebeldes, la ofensiva ensayada en los lugares contra el social-fascismo, no son sino índices de lo que a costa de coraje y conciencia se gesta: la revolución social.

Que luchen los perros, que chillen los asustados burgueses. Que cacumbien los pobres diablos socialistas. Que lancen a todos los vientos sus voces de pánico.

El proletariado español está ya

## La Bárbara Tragedia de Casas Viejas

Hay indignación general contra el gobierno por la brutalidad del atentado de Casas Viejas en que fueron destrozados a dinamita 20 obreros anarco-sindicalistas.

Cuatrocientos guardias civiles buscaron a los fugitivos en la finca "La Atalaya", en verdadera marcha de combate. El secundario no sale a la calle.

Los mismos socialistas, temerosos ante el desprestigio total de su partido por la furiosa represión del gobierno en que tienen tres ministros se quejan de la exageración cometida. Y esto ya indica, a más del cinismo de los criminales aliados de la burguesía el nivel alcanzado en este hecho por la salvaje guardia civil.

Dice "El Socialista" de Madrid: "Nos oponemos a todo intento de represión. Si la ha habido en Casas Viejas, la condenamos."

Fueron hallados cuatro cadáveres más de los heroicos combatientes, cuya defensa llevara a la horda de la República a derrotarlos asesinandolos con granadas de mano y bombas incendiarias.

curado de espanto. Esos señores que hoy ostentan sus fobias y condigan a los anarquistas todos los adjetivos, gritan y patean por una causa sencilla: sus bolsas, sus ENCHUFES, sus digestiones plácidas y sus andanzas de vividores políticos, están en peligro. Y tienen que defenderse...

"Asesinos", "turbas inconscientes", "delincuentes": he aquí la prueba... Siempre fueron eso, fueron calificados de todo eso, fueron rompiendo obstáculos y aboliendo privilegios de los poderosos, prerrogativas de los tiranos. Así gritaban los señores, los frailes, los nobles, los monárquicos, los burgueses, todos los que sintieron en sus oídos las voces de justicia y la inminencia del fin de su reinado de explotación y la caída estrepitosa del aparato represivo que representa al Estado para defender sus latrocinios, en contra de los insurrectos cansados de tanta vilzela y crimen.

En Francia y en Rusia, en todas partes, los amos lanzaron las excreaciones de su miseria moral. Y esos mismos que hoy sudan y se ostromecen ante la vindicta de los esclavos, esos mismos que hoy masacran y aseanán sin piedad a los combatientes por la libertad, fueron "asesinos" y todo lo demás cuando dieran por tierra con los que ayer reinaban...

Pero ellos, los que en España y en todo el mundo, repiten los alidos de los chacales, de los Ca-

## Fuerza Contra Fuerza

**EN LA CORUÑA**  
Los simoniacos locales acordaron plantear la huelga general de protesta en el caso de que se tramitaran nuevos sumarios contra los presos por la última rebelión.

**EN BARCELONA**  
El día 13, un grupo de obreros tiroó a la policía mientras ésta los cauchaba, hiriendo a uno.

**EN GIBRALTAR**  
Los obreros sindicalistas arrojan una bomba en el domicilio del capitán del puerto de Algeciras, destruyendo gran parte del edificio.

**EN CÁRDABA**  
La policía detuvo a 16 obreros. Hubo un tiroteo mientras se pretendía detener a varios anarquistas, resultando herido un policía.

**EN ARCOS DE LA FRONTERA**  
La guardia civil atacó a los obreros sindicalistas hiriendo a cuatro. Los anarquistas cortaron las comunicaciones telefónicas y telegráficas. Explotaron tres potardos.

**EN VALENCIA**  
Descarrolló un tron de mercancías por un acto de sabotaje. Estallaron siete bombas derribando postes eléctricos.

**EN MURCIA**  
Se declararon en huelga el día 4 algunos de los grupos de acción.

**200 CONTRA 30**  
Docientos "guardias de asalto" persiguieron a los anarquistas rebeldes. Fueron capturados 30.

La república socialista de trabajadores ha batido todos los records. Si a esta cifra se agregan los caídos durante los últimos sucesos bajo el plomo de los mercenarios se comprenderá toda la inmensidad de la tragedia que vive el proletariado español. Y se explican también perfectamente todas las insurrecciones. Porque cuando el crimen oficial se eleva a tan grande altura, cuando la vida de los trabajadores se despreja y se rebaja a extremos semejantes, la revolución se convierte en el primero de los debates.

## MIRANDO VIVIR

**Rafael Barrett**  
Capital: \$ 60. Interior: \$ 60.  
EDITORIAL "LA PROTESTA"

## Opiniones de Burgueses y Socialistas

"The Manchester Guardian", de Londres, en un editorial se ocupa del movimiento de España. En un confuso menaje dice:

"Los anarquistas españoles, como buenos discípulos de la Rusia soviética (?) y del precursor teórico de la anarquía Bakunin, son actualmente incapaces de organizar cualquier movimiento, puesto que heredan de su maestro un odio profundo a todo lo que sea organización."

"El Sol", en cambio, hace optimista a los burgueses.

La república socialista ha batido todos los records. Ni Mussolini, ni Stalin ni ninguno de los atrápas todopoderosos que ofician de dictadores han llegado en 20 meses a tan alto nivel: 224 trabajadores asesinados. ¡Viva la República! Los socialistas españoles pueden muy bien ostentar como insignia un trapo rojo, pero rojo por el baño de sangre, saqueado por los pedazos de carne deshecha que la metralla arrancó al proletariado martirizado.

no bien, ya que con Primo de Rivera colaboraron patrióticamente...

"Consente o inconsciente, me lo cierto es que los anarco-sindicalistas 'abajan en favor de las derechas, en forma tal que suprimen los privilegios; en asegurar a todos los hombres paz y libertad; en restablecer la armonía rota por la desigualdad y la autoridad. Pero de esas soluciones que salvarían a la sociedad del desastre irremediable a que es condenada por el capitalismo y el Estado dominante no hablan los diarios. Identifican sociedad con Estado, aristocracia terrateniente y burguesía industrial. Y su defensa

## "Minoría Audaz"

Sin mayores comentarios, porque hablan con más elocuencia por sí mismos, transcribimos algunos párrafos de un telegrama del correspondiente del diario "La Nación", en forma desde España, refiriéndose a los anarquistas y su reciente movimiento insurreccional.

"Hoy cuando llega el momento del conflicto, la hora de la verdad, como dicen los españoles, siempre es el anarco-sindicalista quien ocupa el lugar de héroe. A su innegable espíritu de sacrificio deben los anarquistas españoles su predominio en la Confederación Nacional del Trabajo.

"Si tienen que cotizar para el sindicato, cotizan. Si tienen que desplazarse para transmitir consignas, nada les detiene, ni la policía, ni las privaciones, ni la más absoluta carencia de medios. Se ha dado el caso de transmitir órdenes de huelgas viajando los emisarios en los topes de los vagones del ferrocarril, como acostumbra a hacerlos los torrellos.

"Se comprende que semejante organización espontánea, con imperable voluntad, sea muy difícil de sorprender y más aún de derrotar. Ha vivido durante la gestación de Primo de Rivera con los sindicatos clausurados y saqueados pasivamente esta situación y ha puesto toda su voluntad para salir de ella. Si la burguesía no cede, reducirá a cenizas toda su sistema estableciendo una nueva ordenación de la sociedad basada en la justicia. Hablan los diarios de la reacción de "defensa social". Evidente por defensa social la modificación de toda la legislación actual en sentido fascista. La vuelven a la pena de muerte. La ducen a los castigos. El reino soberano del garrote. Es lo único que se le ocurre ante los apremios por el tema del mundo.

No es la defensa social la que propicia la prensa rica. Es la defensa de los intereses de la pequeña minoría parasitaria. Es la actual distribución de la riqueza la que se quiere sostener. Y justamente es esa constitución arbitraria de la sociedad la que produce los males que se quieren remediar por medio del fascismo, dominando todas las manifestaciones de la vida humana. La verdadera defensa social, la única legítima, la única que aporta soluciones definitivas a los males del presente, consistiría en suprimir los privilegios; en asegurar a todos los hombres paz y libertad; en restablecer la armonía rota por la desigualdad y la autoridad. Pero de esas soluciones que salvarían a la sociedad del desastre irremediable a que es condenada por el capitalismo y el Estado dominante no hablan los diarios. Identifican sociedad con Estado, aristocracia terrateniente y burguesía industrial. Y su defensa

## LEA "NERVIO" REVISTA DE LA HORA

Los socialistas son en España los paladines de la causa obrera. Urriburu y Justo, Irigoyen y también lo fueron o lo son aquí...

Triste papel el nuestro, luego pagados por los que quieren conservar el régimen de mercancías de crímenes. ¡Socialistas! ¡BRE SOCIALISMO!

## Editorial Defensa social y recrudecimiento de la violencia en la lucha obrera

El recrudecimiento de la violencia en la lucha social es una señal de la época de profunda descomposición por que atraviesa el mundo. La burguesía internacional, cuando vacilar su pedestal, ha inaugurado el reinado del terror y del fascismo, y dá a los trabajadores la lección del odio y de la dureza en la lucha cotidiana. A la demanda urgente de justicia, a las apremiantes reivindicaciones del proletariado hambriento y pauperizado como nunca, responde con el plomo y con la cárcel. La burguesía es incapaz de dar otras soluciones al problema de la desocupación y al malstar social creciente. Quiere a toda costa mantener íntegras sus prerrogativas, y se produce, la prensa mercadería de la violencia desnuda, a la soberanía de todas las manifestaciones de actividad que no concuerdan con el sostenimiento de lo establecido.

Mas no es ese el camino. Así no se adelanta ninguna solución. El falta de ayuda y la falsa del sentimentalismo que agita a los instantes. No hace falta que repitamos una vez más nuestra posición ante estos hechos: somos nos de poner toda su voluntad para salir de ella. Si la burguesía no cede, reducirá a cenizas toda su sistema estableciendo una nueva ordenación de la sociedad basada en la justicia. Hablan los diarios de la reacción de "defensa social". Evidente por defensa social la modificación de toda la legislación actual en sentido fascista. La vuelven a la pena de muerte. La ducen a los castigos. El reino soberano del garrote. Es lo único que se le ocurre ante los apremios por el tema del mundo.

No es la defensa social la que propicia la prensa rica. Es la defensa de los intereses de la pequeña minoría parasitaria. Es la actual distribución de la riqueza la que se quiere sostener. Y justamente es esa constitución arbitraria de la sociedad la que produce los males que se quieren remediar por medio del fascismo, dominando todas las manifestaciones de la vida humana. La verdadera defensa social, la única legítima, la única que aporta soluciones definitivas a los males del presente, consistiría en suprimir los privilegios; en asegurar a todos los hombres paz y libertad; en restablecer la armonía rota por la desigualdad y la autoridad. Pero de esas soluciones que salvarían a la sociedad del desastre irremediable a que es condenada por el capitalismo y el Estado dominante no hablan los diarios. Identifican sociedad con Estado, aristocracia terrateniente y burguesía industrial. Y su defensa

## Fermentos de Rebelión en el Campo

La campaña santafecina encendida por el sol, ve erigirse sobre sus surcos fecundos, al paria que ayer rotó esas tierras, volteó las semillas y hoy, bajo el látigo del amo usurero, recoge el fruto preciado de la siembra fatigosa. Se yergue el galote rural, levanta su frente al sol y agita su puño. La enorme esclavitud de la agria, lo aplasta, lo requema bajo este sol de enero, pero la froula vivificante de una esperanza de libertad y de justicia, sacude sus nervios y erecta su virilidad que se niega a morir. El proletariado del campo se dispone a luchar contra el patronaje. Las primeras escaramuzas ya se han librado y los explotadores al sentirse invadidos por el pánico ante el bravo empuje de los trabajadores, han recurrido al viejo expediente: socorro al gobierno y policía, mucha policía.

La prensa burguesa publica osos pedidos. Un telegrama de Rosario da cuenta de ello:

Rosario. — Con motivo de los actos de violencia que se han producido en numerosos pueblos de los departamentos Constitución, General López, Caseros y San Lorenzo, que provocaron pedidos de parte del comercio de esas zonas agrícolas a la Bolsa de Rosario para que esta institución hiciera llegar hasta las autoridades de la provincia el deseo de que se garantizara la libertad de trabajo, el gobernador dió instrucciones a los jefes de policía departamentales de impedir los desmanes que se denuncian, pero sin éxito, por

coronado, sucedió lo de siempre. -El gobierno se quitó la máscara y obra sin requiebros. Actualmente acosan a Justo dos mastines terribles dispuestos a morderlo, a derrocarlo: la miseria del pueblo, la angustiosa peste del hambre, que fermenta el descontento y la rebelión de los explotados; y la ofesión del rival político, privado de golpe del jugoso banquete presupuestífero, aprestando la revancha, ensayando el asalto al poder perdido.

EL PANICO DOMINA A QUIEN GOBIERNA. DOMINARA A CUALQUIERA QUE GOBIERNE EN ESTA HORA. EL MUNDO ESTA EN QUIEBRA Y LAS PASIONES DE LOS BANDOS POLITICOS SE ALIMENTAN DESDE LAS OFICINAS DE LOS CAPITALISTAS EN COMPETENCIA.

Hay que comprender esto y acelerar la destrucción del régimen capitalista. La masa proletaria tiene en los hechos del mundo entero lecciones trágicas, enseñanzas forjadas con su dolor, su hambre y su esclavitud. Ningún gobierno resuelve la crisis. Todos los gobiernos apelan a la DICTADURA. ¡POR QUE NO SUPRIMIR EN-

## Recordad a los Presos El Pánico Manda ::

Todo el mundo lo esperaba. El gobierno ha postergado por TIEMPO INDETERMINADO EL ESTADO DE SITIO. A un parlamento de politiqueros le sacó Justo el visto bueno. Luego consiguió un presupuesto "legal" votado a la disparada. Mas tarde le dió el golpe de gracia. El sagrado congreso, en que vociferan los representantes de la feria electoral, en que se desvelan los sesudos socialistas por concordar con los atrasonados adoradores del fascismo: el formidable congreso ha sido clausurado. Justo quedó bien: con presupuesto y con ESTADO DE SITIO a disposición...

Es inútil que los demócratas pritan por las libertades constitucionales, que los de "La Vanguardia" recetan de nuevo las plángoras a Urriburu aconsejaban entre respetos y pletestas. Justo tiene pánico. Peligran sus posiciones. La crisis es terrible. Y al PANICO DE LOS GOBIERNOS no lo vence la ingenua invocación a la buena fe de los que mandan. El pánico dió coraje, azuzó, vuelve astuta y aguijonea a la reacción. El pánico muere la mano de Melo. El pánico dobla la dorsal de De Tomaso... El ESTADO DE SITIO es permanente. A la farsa del primer momento, propia de todo rey recién

# Guerra al Estado de Sitio ::

# La Lección de Italia

Por Luigi Fabbri

No hablo aquí de las causas generales del Fascismo. Hablo más bien de las causas particulares, preferentemente de las fuerzas populares, incluso la anarquista, que habrían podido y debido contener y desbaratar la ofensiva fascista, dada su gran fuerza numérica comparándola con aquella tan poco numerosa al principio del escudismo asésino.

## Algunas Causas que Favorecieron el Desenvolvimiento del Fascismo

Qué causas impidieron la defensa popular, qué errores influyeron para que no se opusiese una resistencia adecuada? Dejemos a un lado los factores poderosos: ayuda financiera, complicidad de las fuerzas armadas del Estado, evolucionamiento del gobierno, patrocinamiento de parte de la magistratura, etc. Estos fueron los factores positivos, enormes ciertamente, pero que hubieran sido insuficientes sin el concurso de los factores negativos de los errores y deficiencias de las fuerzas proletarias y revolucionarias. Son estos últimos factores que más me interesa esclarecer esta vez.

Fué un grave error el descuidar el estado general del espíritu público, sobre todo el no tener en cuenta el elemento pasivo de la población, en apariencia indiferente y neutral. De hecho encontrábase de frente, para presentar batalla sus minorías: la de la burguesía activa y sus satélites voluntarios o pagados, y la del proletariado militante listo en todo para la pelea.

Al margen de estas dos minorías había la gran mayoría de la población, compuesta en su mayor parte del mismo proletariado, de la clase media, numerosos en Italia y de la burguesía inactiva: toda esta gente que "no le preocupa la política", lista a volcarse en el bando que con más fuerza cuenta para ganar, o por lo menos dispuesta a soportar pasivamente todo hecho cumplido. Trátase de un lastre que no se nota en tiempos normales, pero que en los momentos decisivos adquiere mucha importancia, porque basta que un hecho insidioso la ponga en movimiento, para que aquel peso haga inclinar la balanza en uno u otro sentido.

Al principio estas fuerzas parecían que estaban orientadas hacia el socialismo, después por lo menos a dejarlo obrar. Pero luego, transcurrido el tiempo, tales disposiciones cambiaron. La revolución no llegaba y el obrar había continuado de ella terminó por cansarla y no tenerle más miedo. Aquella inmensa masa amorfa sobre todo amante de sus propias comodidades, comenzó a murmurar por las continuas huelgas, las demostraciones tumultuosas que sucedíanse sin interrupción y por todas las agitaciones que turbaban sin una utilidad visible su tranquilidad cotidiana. Parecía que decían: "o hacéis la revolución o termináis de jorobarnos". Podíase despreciar hasta donde se quiere esta egoísta actitud, pero no cerrar los ojos frente a ella y no tenerla absolutamente en cuenta al calcular las fuerzas, como si en realidad no existiese. Peor aún fué el disponer y chocar continuamente contra este tercer elemento, determinando un estado de ánimo cada vez más hostil.

Hasta que las fuerzas revolucionarias parecían invencibles, este elemento fué en parte favorable a ellas y en parte tolerante o neutral. Poco a poco fué completamente neutral y finalmente terminó por pelear una reacción que terminase de una vez. Y cuando el fascismo asésit los golpes más ruidos al proletariado militante, que demostraron la fuerza en aumento del primero y la debilidad e indecisión del segundo, toda aquella enorme masa amorfa volcóse en él: una pequeña parte entró en sus filas, pero toda en conjunto constituyó enredador del fascismo un ambiente en general favorable que,

aun cuando platónico, logró hacerlo aparecer mucho más poderoso de lo que era en realidad. Y sin embargo aquella aversión fué para el fascismo un factor importantísimo para su victoria real. El proletariado tuvo la impresión que sus enemigos eran legión, aumentando así su debilidad interior.

Hubo luego una cantidad de hechos particulares de carácter tumultuoso y violento que de la magistratura, etc. Estos fueron los factores positivos, enormes ciertamente, pero que hubieran sido insuficientes sin el concurso de los factores negativos de los errores y deficiencias de las fuerzas proletarias y revolucionarias. Son estos últimos factores que más me interesa esclarecer esta vez.

Había entre estos hechos, aquellos que tenían el carácter de lo inevitable, como el rayo durante la tempestad. Pero otros podían haber sido evitados, o dirigidos de una manera más consciente y menos desastrosa para la buena causa, influyendo de un modo distinto en la opinión pública, de manera que se comprendiesen y hasta aprobaran y justificaran. Algunos eran deliberadamente provocados a sabiendas y con toda premeditación por la infancia fascista, política o gubernamental; el error entonces consistía en no ver la trampa, en no saber contener la exasperación de responder cíegramente sin darse cuenta que esto era lo que el enemigo deseaba; quedando así fuera de combate los temperamentos más enérgicos y las intenciones más generosas y nobles traicionábase a sí mismas, facilitando al enemigo la especulación, la calumnia y la represalia legal e ilegal más inhumana.

Fué un error de táctica el de irritar inútilmente, con una violencia de lenguaje oral o escrita llevada a los límites más extremos, o con actitudes despreciativas u ofensivas ya habituales a las bajas fuerzas de la policía; lenguaje y actitudes que luego no tenían relación con los hechos concretos, o la tenían muy escasa, cuando llegaba el momento de substituir con los hechos a las palabras; haciendo contraste, también, con una actitud mucho menos violenta comparándola con las autoridades superiores más responsables. Esta conducta incoherente contribuyó no poco a significar, donde hubiera sido posible inspirar una cierta instintiva aversión o rivalidad, las fuerzas de la policía con las del fascismo complicadas ya con los elementos dirigentes. El alcance de este error, — no decisivo, se entiende, sin importancia excesiva, pero tampoco tanto para que no se tenga en cuenta, — se pudo constatar en varias ocasiones, especialmente en segundo lugar.

Es necesario recalcar que estos y otros errores parecidos es fácil repetirlos ahora, una vez cumplidos, mientras antes no era posible comprender el valor negativo. Pero nuestra experiencia puede ser beneficiosa para los demás en adelante; y es por esto que hablo, sin disimular su carácter de inevitabilidad cuando la experiencia no había sido practicada aún. Será útil advertir al respecto que mis palabras quieren tener aquí, una intención...

pedagógica, de enseñanza para el porvenir, para lo que hay que hacer, y no el del inútil y quizás también estúpido proceso al pasado y a lo ya hecho, que no se remedia más y del que por otra parte no me ocuparía, sino para lamentarme de la derrota italiana y para reafirmar, como lo reafirmo, mi más ardiente solidaridad con el proletariado italiano golpeado y martirizado, y con todos los rebeldes y las víctimas, sin excepción, del campo revolucionario.

Volviendo a las deficiencias de la lucha antifascista italiana, diré que entre las primeras hubo la de no tener en cuenta como era debido el peligro. Por casi dos años, hasta el principio de 1921, se dio al fascismo muy poca importancia. Hubo base de él como de una cosa trivial, y no se comprendió que, si bien era una fuerza insignificante al principio, este era un núcleo de concentración, el embrión de toda la reacción italiana. También después, cuando sus fuerzas habían aumentado y hablase aducido de los cuatro provincias, en las otras localidades se continuaba creyendo en un fenómeno esporádico que no se entendería; en el primer momento atribuíase su posesión a hechos secundarios, a equivocaciones de personas, a cuestiones locales, etc. Decíase: "El no irá como a Bolonia o Ferrara, aquí no se atreverá a venir, aquí encontrará la horma de sus zapatos", etc. Y al contrario luego por todas, paso a paso sucedía lo mismo. En alguna parte se fiaba de los seguridadistas que ofrecían las autoridades, que al contrario preparaban en todas partes el terreno a las escuadras de invasión y "punitions".

Era necesaria una resistencia unánime y de conjunto, y ésta faltó. El fascismo de las otras provincias se concentraba en un instante o invadía en otra provincia su ciudad principal; los obreros y los revolucionarios resistían un poco, luego la indiferencia de los demás, el número y el apoyo del gobierno terminaban dando la victoria al fascismo. Poco a poco el fascismo afirmábase en la provincia y en el campo; y así al poco tiempo la historia repetíase en otro lugar. Solo en los últimos meses, cuando ya era demasiado tarde, se empezó un trabajo que no tuvo tiempo de concretarse bien y que debió comenzarse mucho antes. También la resistencia local fué deficiente; en pocas localidades fué enérgica (Parma, Florencia, Ancona, Molinella y pocas otras). La iniciativa de las bandas armadas proletarias, como la de los "arditi" del pueblo, quedó circunscripta en pocas ciudades, durando poco. La resistencia individual fué más activa; y algunos fascistas tuvieron que morder el polvo de la derrota, pero se aplicaba casi exclusivamente contra los menos destacados del lugar, poco o nada con los jefes, — o cuando menos se aplicó deficiente y en malos resultados concretos.

Localidad por localidad hubo resistencias heroicas, — típicas y magníficas, en los diversos aspectos: la resistencia activa con armas y barricadas en Parma, y la resistencia pasiva de heroico martirio colectivo en Molinella. Si en todas partes se hubiese obrado, por un tiempo, como en uno u otro de estos dos lugares, el fascismo no habría triunfado. Pero no pasó así en la mayor parte de las ciudades. En muchas partes se creyó que con solo la huelga general, local o provincial, era suficiente para hacer desaparecer el peligro; pero la huelga general no podía...

atrar indefinidamente, y cuando esta se minaba, en el mejor de los casos, en un día o dos el fascismo había ganado la partida, — pues la huelga había agotado las energías de la masa, y las energías de los pequeños grupos combativos eran sofocadas por una mayoría aplastadora, con un lánguido regreso de muertos, cuando cesados, etc.

Confíandose demasiado en la importancia del número, en la solidez de las organizaciones, en el gran entusiasmo, y las iras populares del momento; no comprendió que todo esto si bien de gran utilidad, pero que en la guerra de cada día, de sorpresa, del ataque inesperado, emprendida por el fascismo eran necesarios grupos de acción preparados de inmediato con las armas al alcance de la mano, no dispersos en la multitud esperando órdenes, sino listos a la primera oportunidad, conscientes de su valor, y por su cuenta, sea a los flancos de la multitud pero de ninguna manera para quedar sofocados en ella. Así, cuando se continuó una reunión era atacada inmediatamente por escuadras fascistas, los líderes de acción tendrían que contrarrestar inmediatamente, listos ya a esta creatividad y reuniones en un lugar para no ser individualizados fácilmente ni acorralados por la multitud en fuga, etc. etc. Por el contrario, sucedía que muy a menudo los grupos, cuando existían, eran sorprendidos desprevenidos por los acontecimientos, apresurándose para armarse, cuando en acción demasiado tarde, con muchos riesgos, sacrificios y víctimas por parte y pocas pérdidas para el enemigo. Hubo alguno que no comprendió, luego, que defenderse enseguida vale más que no hacerse, al día siguiente.

Especialmente en los primeros tiempos, cuando todavía no faltaban armas a la gente suficiente, se dejó demasiado que no se supieron aprovechar ciertas oportunidades para presentar batalla campal, que habría detenido al instante la ofensiva enemiga. Si por ejemplo, en enero de 1921, cuando fué asaltada la Cámara Municipal del Trabajo en Bolonia, la escuadra armada de los socialistas que la protegía, en lugar de dar crédito a las promesas de defensa ofrecidas por la policía, hubiese defendido de su parte a tiro limpio y decisivo; sucediendo otro tanto en otras localidades, quizás se hubiese destruido una gran reacción gubernamental, o a continuación muchos procesos y condenas. Pero el fascismo no hubiera asistido; el mismo gobierno se hubiese interesado para hacerle abandonar su camino tan peligroso, y el monstruo se habría destruido al nacer.

Desde un punto de vista más general, y que favoreció grandemente el triunfo del fascismo fué el egoísmo de partido, el espíritu de rivalidad entre los partidos, los organismos populares. No se entendió que la libertad de los unos involucra la libertad de todos. Solo los anarquistas dieron pruebas de una generosidad, evitando toda clase de sectarismo. Al principio de la ofensiva fascista en Bolonia un jefe fascista provocó de sorpresa una entrevista fascista con algunos comunistas conocidos del lugar, proponiendo que ellos de quedar neutral en la lucha, el fascismo llevaba a cabo (así dijo el jefe) el socialismo aprovecharlo y por último, Contestándole los anarquistas desdeñosamente que ellos defenderían la libertad en favor de cualquier que fuese leal con sus derechos y que estarían siempre al lado del proletariado atacado, en defensa de sus derechos y de sus organizaciones, sin preocuparse del sector de pertenencia. ¡Pero los demás hicieron lo contrario!

(Sigue en la página 5)

# Lo que Enseña a los Anarquistas de la Argentina la Heroica Insurrección de la España Obrera

Los que hemos seguido atentamente el desarrollo de la F. A. I., sus esfuerzos propagandistas y la dirección moral y objetiva de sus predicaciones, no nos extraña en absoluto que en España se haya levantado la tea de la insurrección libertaria y los militantes de la F. A. I. hayan ofrecido a la causa de la libertad el tributo de sus generosas existencias.

Porque a través de la obra proletaria emprendida con tanto empeño y tenacidad por los anarquistas de la F. A. I. en el sentido de influenciar al pueblo y sobre toda a los trabajadores de la C. N. T. con los conceptos libertarios sobre los diversos aspectos del vasto problema social y sus posibles soluciones dentro de un marco socialista fundamentado en el libre acuerdo y la gestión federalista de sus núcleos de productores, se comprendía fácilmente la posibilidad óptima de una fecunda cosecha rebelionista.

Los grupos anarquistas componentes de la F. A. I. con una clarísima visión del rol combativo que los anarquistas deben asumir en las revueltas del pueblo para afirmar una sana orientación mancomunada, desplegaron en todos los pueblos, las ciudades y los más lejanos villorios, una intensa actividad proselitista y una inteligente acción preparatoria.

No escapaba a esa visión realista, que al promover caracterizó a los elementos integrantes de la F. A. I., las duras contingencias de una lucha contra las fuerzas armadas del despotismo gubernamental y social que se juzga a la España de estos días.

Existía la imperiosa necesidad de preparar los medios materiales y las condiciones espirituales precisas para poder intervenir en la lucha con valor y en pos de concretos objetivos que pudieran influenciar en el desarrollo favorable de los hechos insurreccionales.

## LA LECCION DE ITALIA

Cuando eran atacados los anarquistas, todos los demás que daban a la expectación, mirando, como si esto no le interesaba en absoluto. A veces limitábase, cuando más a formular alguna anodina protesta verbal. Y ya que el fascismo tenía como sistema atacar las fuerzas proletarias más influyentes en cada localidad, sucedió que una a una fueron derrotadas todas por las desdidas de las fuerzas ofensivas. Y naturalmente a éstas luego también les llegaba su turno. Hasta que, después de dos años, el fascismo logró debilitar y reducir a la impotencia a todos sus adversarios; y la monarquía pudo finalmente y lo hizo así, confiar el poder en sus manos.

¡PERO QUE DURA LECCION! ¡Pero no logrará ella al menos abrir los ojos a los proletarios, a los revolucionarios, a todos los hombres amantes de la libertad y del progreso de los otros países, amenazados en su mayor parte por el fascismo nacional y por el fascismo internacional que encabeza la plutocracia, que domina por encima de todas las fronteras el destino de los pueblos de todas las patrias? Yo así lo espero.

Luigi FABBRI

## PROBLEMAS DE HOY Lugares de Trabajo

En la acción revolucionaria es de fundamental importancia la inmediata toma de posesión de todos los medios de producción. Los productores tendrán que tomar a su cargo el control y la gestión completa de las diversas industrias y en el campo de las explotaciones agrícolas-ganaderas, básicas en este país de escaso desarrollo industrial y de una economía agraria en su mayor parte.

La toma de posesión de los lugares de trabajo, en sus múltiples características, debe ser desde hoy mismo una voz de orden para los obreros, campesinos y técnicos. Surge de ello la necesidad de regular la labor previa capaz de poner en condiciones de materializar la expropiación con la mayor eficacia posible. Y no hay mejor forma de conseguirlo que yendo a los propios lugares en que se reune los esclavos para producir hoy para la burguesía.

Además de la preparación técnica a un objetivo revolucionario, que con sencillez puede condensarse en la fórmula "Las Tierras, las fábricas, las máquinas, todos los medios, a manos de los productores libres", la acción en los sitios de trabajo, es la forma de plantear luchas por reivindicaciones económicas y sociales a los industriales y patronos en las actuales circunstancias. Es decir, que los dos aspectos de la lucha proletaria, a la acción en los efectivos organizados con finalidad emancipadora, la resistencia y la preparación de la transformación social, aconsejan la táctica que propiciamos.

En cada lugar de producción, fábrica, taller, chacra, estancia, negocio, empresa de transportes, industria, etc., los camaradas reunidos en núcleos armónicos conocedores del terreno y de las condiciones particulares de la vida en cada caso, llevan una sistemática labor: Proponen inteligentemente las ideas, agitan el ambiente explicando las miserables formas de vida del asalariado; incitan a la lucha por mejorar con la acción directa, esa situación, difunden las ventajas de la organización y sobre todo hacen carne en la masa la necesidad de la revolución anticapitalista y antistatal, documentando la impotencia de todos los políticos y en especial de los socialistas lealistas y denunciando los propósitos reales de los bolcheviques y de sus apéndices (comités de huelga, células, grupos, etc.) Preparan en resumen, la lucha y dan el ejemplo cuando está en esta región.

Esta saturación popular de los postulados del anarquismo, ha sido logrado mediante una sistemática labor proselitista, intensificada últimamente por los grupos propagandistas integrantes de la

En todo lugar de trabajo, los grupos de compañeros, con la visión reconstructiva que el momento de crisis del régimen burgués-estatal, obliga a tener al militante revolucionario, llevan un control metódico de la respectiva rama productiva. Manejo de la industria o de cualquier proceso de explotación agrícola y ganadera, como las cantidades, calidades, intercambios, rendimientos, capacidad, des., etc., estarán a cargo de esos núcleos obreros a los que pueden agregarse los técnicos (ingenieros, químicos, agrónomos, etc.) que simpatizan o luchan por la causa de la revolución.

En el momento de estallar la revolución, los obreros de una fábrica o industria se adueñan de ella y continúan sin interrupción, el trabajo eliminando la burocracia estéril, humanizando la forma de trabajo, aplicando las conclusiones de los grupos o comités de estudios prerrevolucionarios.

Claro que cuando más perfecta sea la capacitación de los productores libertados menos dificultades se presentarán para la nueva sociedad en que la producción se llevará a cabo socialmente, para satisfacer las necesidades de todos. Los anarquistas, comprendiendo que la revolución será más profunda cuanto más estén preparados para actuarlas las masas, deberían acelerar en cada lugar, la constitución de esos núcleos desde adentro si hay obreros revolucionarios o desde afuera, realizando una obra de penetración progresiva.

Los Consejos de Fábricas, Comités de industria, asociaciones de campesinos, y demás núcleos revolucionarios, pueden complementarse, para la acción reconstructiva, la tarea del sindicato, de la Comuna, de la cooperativa. La posibilidad de una revolución que los mismos burgueses asustados vaticinan si, persiste la inestabilidad del capitalismo como consecuencia de la crisis del régimen burgués, es tal que todos los pasos que se toman en medio de la defensa sistemática a que nos obliga la ofensiva estatal y reaccionaria, deben tener un punto de mira común:

PREPARAR A LAS MASAS PARA LA REVOLUCION.  
Trabajemos en los lugares de producción.

# ¡USHUAIA!

¿Quién es Cernadas? Adolfo E. Cernadas desde el 3 de noviembre del año 1930, hasta la fecha, es el Director del Infierno Fueguino. Fué mandado por Urburu, apenas entró el régimen de "facto" el 6 de Setiembre 1930-20 de Febrero 1932, y aun está. Hizo su entrada triunfal a golpe de tambor, chiflando a los penados a marchar militarmente a su compás, con la pretensión de que todos de entrada, se manifestaran como soldados veteranos. A fuerza de palos, calabozos al desnudo y vigillas de pan y agua, a todo penado, se obliga a marchar el paso.

¡CERNADAS.!!  
...de presos; no habiendo podido alcanzar ninguna visita, los libros, hampas y fracturas de huesos le costarán tales formaciones de escuadra y columnas, las torturas sufridas y que se venían sufriendo para mantenimiento de su aparente militarismo. Pues hubo un Capitán de Fragata que quiso hacer conocer al público que el penado no era forzado ni maltratado; y que toda esa demostración había sido recuigida por las "enseñanzas morales" de la Dirección, mediando sus "ejemplos reformativos..." Un militar, es el que tuvo que escribir así, para honrar a sus colegas y dejar señalado lo que son y valen los militares con carrera, ciegos, irascibles y empujados en inhumanidad, para reconocer su autor, saber a qué atenerse cuando cualquiera de sus clases quiera hacer manifestaciones "juiciosas" en materia de cualquier cosa.  
¿Quién con tanto deseará llegar a la pretensión de los actos abominables, es de suponerle un monstruo, y a los que se le parecen, una plaga, plaga, que; urge despreciar en todas cuantas manifestaciones hagan y pretendan.  
El pundonor militar es así siempre como se revela: con el caído desarmado y maniatado.



# Por los Presos: Acción Directa

## S. de Resistencia U. Chauffeurs

### Origen de la Violencia

Huega casi repetir, que no es tan bajo el control de este cuerpo administrativo los actos de sabotaje que con frecuencia se producen, ni los atentados o choques de carácter sangriento que de tanto en tanto vienen a revelar el estado de malestar y el dolor acumulado estallan en forma de tragedia.

De nada nos ha servido el llamar seriamente y reiteradas veces la atención a la institución policial de que el problema de las reivindicaciones obreras no es un problema que pueda resolverse mediante persecuciones policiales, y mucho menos con el castigo que esas persecuciones han venido tomando desde el año 1930 a esta parte. Pretender que un problema social como lo es el del hambre, se puede llevar a buen término recurriendo a la persecución sistemática y a los procesos sin causa, como los que se vienen siguiendo por asociación "ilícita", equivale a demostrar que las autoridades han perdido la noción del tiempo y equivocado la misión que les está encomendada. Para poder justificarse la existencia de la institución policial, tendría ese cuerpo que probar con sus procedimientos que es capaz de prevenir. Pero lo cierto es que sus actividades demuestran bien a las claras que fomenta el descontento entre las partes litigantes, buscando luego la solución radical en la represión violenta, que como todo el mundo sabe, nadie más que la clase trabajadora la sufre.

Podríamos citar más de un centenar de patrones cuyos dolores son los de arreglar sus diferencias (mucho a pesar de esta oposición, muchos de ellos arreglaron) con los obreros y no lo hacen, porque la mencionada entidad no se conforma con oficiar de mala consejera, sino que presiona y coacciona a los patrones para que esos conflictos no se solucionen.

La misma sanción de "ilicitud", aplicada a nuestra organización, entre otras, no persigue otro objetivo. Con ella se quiso cortar de cuajo toda buena relación entre patrones y obreros, a la vez que se inyecta la subversividad y el encono entre algunos patrones que ingenuamente creen que con un golpe de reacción, sus cálculos de explotadores sin tasa ni medida, se afianzan de forma definitiva.

Es una cuestión archisabida que la explotación engendra el descontento y la represión fomenta la reacción de los explotados. Pero tanto la clase patronal como la policía, y hasta los mismos jueces, parecen ignorar o no entender una cosa tan sencilla.

Torpeza u obcecación tiene que ser lo que lleva a esas gentes a ocupar situación tan en sentido opuesto a la lógica.

Se intenta eliminar las causas del malestar combatiendo los efectos y dejando aquellas en pie, no teniendo en cuenta que los efectos provienen de las causas. Aquel axioma tan verdadero de que "es mejor prevenir que curar", para la policía es un juego malabar de palabras incoherentes que a nada conducen. Ellos parten de la base que el problema radica en el aumento incesante de policía. Que la realidad se empiece en demostrarnos todo lo contrario, no es ello óbice para que las instituciones que marcan la pauta de la re-

acción no se apeen del burro.

Nuestras razones, según el decir de Quevedo, "son como campanas de palo", nadie las oye, nadie las escucha.

Venimos predicando, al parecer en desierto, cuando decimos que no hay recurso más fructífero para la gestación de hechos violentos que el de colocar a los individuos o las instituciones al margen de la ley. Por más partidarios que sean de la ley aquellos individuos o instituciones que se les quita su derecho de defensa dentro de ella, más en contra de ella se ven precisados a buscar su defensa. Cuando el clamor de las reclamaciones justas no es escuchado, se obliga a que la violencia asuma la personalidad de juez y falle con sus hechos de sangre. Lo que el buen entendimiento puede evitar, ¿no es este caso el origen de todas las guerras, revoluciones, motines y huelgas? Las naciones tienen establecidos sus pactos de mutuo respeto. ¿Un día la aviación del más fuerte desconoce el pacto y entrega el fallo del litigio a las armas. ¿Con qué derecho de lógica pueden exigir las autoridades que las organizaciones obreras deban de acatar sumisas el pacto del hambre que la burguesía quiere imponerles, cuando los gobiernos (que son el patrón general por el cual quieren que se rijan las pequeñas y grandes colectividades) marcan precisamente esa pauta?

El estado de "ilicitud" en que se colocó a nuestra entidad, ha dado pie para la consumación de mayores y más numerosas injusticias que las que antes se venían cometiendo contra los componentes o simplemente que por ella sintieran simpatía. La cárcel de Villa Devoto y el Departamento de Policía, están atestados de presos, unos bajo proceso y otros sin él, pero ninguno bajo la acusación de otro delito que el de pertenecer a las sociedades obreras o de haberse manifestado partidario de ellas. Con ello se abrió un ancho campo a la venganza y al despecho, a cuya tarea están entregados con inusitado afán algunos elementos que la organización mantenía en un plano de respeto y conciliación de trabajo en épocas de relativa paz. La inferioridad de condiciones en que se hallan los componentes de las organizaciones declaradas "ilícitas", pone en la mano de todos los desalmados una piedra y la disposición que en circunstancias normales no tendrían, de arrojarla.

Todas las calderas de presión están provistas de válvulas de escape para dar salida a los excesos de presión, pues de lo contrario estallarían. La sociedad es también una caldera en la cual forman presión las injusticias sociales. Pero los hombres de Estado, poco expertos en leyes de sociología, no atribuyen importancia a la adopción de esas válvulas en la caldera social.

Si los estadistas son por lo general legos en esta materia, los policías no tienen de ella ni la más remota noción. Solo así se explica la forma torpe de encargar la solución de los problemas entre patrones y obreros. Aunque no fuera más que para demostrar que su gestión puede rendir algún provecho en favor de la sociedad, deberían rectificar su táctica.

Un nuevo hecho de sangre nos obliga a hablar y fundamentar sobre las causas que generan esas explosiones de violencia, y cuyas consecuencias todos hemos de sufrir, ya sean de reflejo o directamente.

Nada sabemos ni queremos saber tampoco, del móvil que impulsó a los autores del desgraciado hecho de sangre.

La prensa no se esfuerza en señalar como que el móvil parte del hecho que el conductor involucrado en esta entidad se resistió a ser sometido a esta entidad y a reconocer las condiciones de trabajo por ella pedidas. Lo primero no es verdad, puesto que esta institución se asoció a los patronos de automóvil salvo el caso que ellos, por espontánea voluntad, querían pertenecer a ella. La segunda hipótesis no la rechazamos de plano pero nos resistimos a creerla, ya que tenemos varios contactos de corta y larga duración, sin que se hayan dado casos de tal analogía.

La isonomía del atentado dejó tras de sí huellas que pecan en la existencia de otras causas mucho más graves. La prensa y la policía deben tener la clave de ellas y seguramente las oculta.

¿Es que no conviene que la población las conozca?

#### LA COMISION

### LA REVOLUCION RUSA Y EL ANARQUISMO

Folleto de 40 páginas, por Anatol Gorevik

Comunicamos a los compañeros y agrupaciones que la Editorial Anarquía ya ha puesto en venta este interesante folleto, cuyo contenido es una viva documentación de la revolución más trascendental y más discutida de nuestros tiempos. El precio del ejemplar es de 10 centavos. A los compañeros y agrupaciones que quieran distribuirlo gratuitamente, se les dará el precio de costo, que es de \$ 4, el cien de ejemplares.

Los pedidos deberá hacerse a nombre de Julián Andrade, Perú 1537, Buenos Aires. Los que envíen el importe por giro postal, éste lo harán sobre Correo Central, de esta Capital.

## Varias

### G. A. "UMANITA NOVA"

Este grupo recomienda a todos los compañeros y las instituciones afines que en lo sucesivo toda correspondencia debe ser dirigida a Pedro Tavelia, Agüero 335.

#### EL SECRETARIO

### ATENE0 LIBRE

(Avellaneda)

Cita a los componentes a la reunión del miércoles 18, a las 20.30 horas, en Rosseti.

## Huelgas

MOZOS Y ANEXOS CONFLICTO CON LOS "36 BILLARES" Y "BAR AUTOMÁTICO ZIG-ZAG"

#### ATROPELLO POLICIAL

La lucha intensamente sostenida contra los "36 Billares" de Bernardo de Irigoyen 1515 y "Automático Zig-Zag" de Brasil 1179, por la "Sociedad de Mozos y Anexos de la Capital" y que cuenta con la simpatía y unánime adhesión de los trabajadores del populoso barrio de Constitución, ha impulsado a sus propietarios que comprenden la inminencia de su ruina comercial, a que los empuja el bloque impuesto, con la colaboración del público, a buscar desesperadamente el apoyo policial.

En el sentido de que ésta, defienda a los compañeros huelguistas sugestión que fué puesta de inmediato en práctica manteniendo en permanente vigilancia nuestro local de la calle Salta 240, en el que hicieran irrupción y detuvieran a ocho compañeros entre ellos un metalúrgico muy ajeno por cierto a nuestro gremio.

Estos camaradas fueron llevados de a dos en fondo y con la amenaza del "guapo" sabueso de "saltarle los sesos de un tiro al que intente plantarse". Pueden tener la seguridad los señores Erro, Carballo y Cia. y Marinoni Hnos., que con esas actitudes sólo conseguirán duplicar nuestros esfuerzos hasta conseguir el triunfo de nuestras reivindicaciones o precipitarnos a la quiebra les pedimos: Bloqueo absoluto y bancarrota.

A los trabajadores conscientes sostenido contra estas firmas reaccionarias.

#### LA COMISION

### O. DEL PUERTO GABOTO NUESTRO CONFLICTO CON DREYFUS Y CIA. TERMINA CON LA TRIUNFO PARA LA ORGANIZACION

Esta organización notifica a sus similares y a todos los sindicatos afines de la región, que el conflicto planteado a la firma Luis Dreyfus y Cia., a raíz del pliego de condiciones presentado, uno de cuyos puntos fué rechazado, ha quedado satisfactoriamente solucionado. El pliego fué íntegramente aceptado por la firma indicada ante la resistencia obrera.

Esta vez los trabajadores de la estiba de Puerto Gaboto han sabido comprender el sentido de la dignidad y practicar la solidaridad, que les ha llevado al triunfo. Nuestra voz de aliento a todos los compañeros e instituciones del litoral. Esta organización concita a los sindicatos hermanos a perseverar en la acción por la justicia social.

#### EL C. DE RELACIONES

### O. DE "LUZ Y FUERZA"

Con la presente se comunica al gremio que esta entidad ha trasladado su secretaría al nuevo local Agüero 335.

También se notifica al gremio que esta comisión se reúne, como de costumbre, todos los Martes a las 18.30.

#### LA COMISION

## FUNCIONES Y CONFERENCIAS

### ATENE0 LIBRE Y ASOCIACION RACIONALISTA IS. RAELETA

(Capital)

Como nos ha fracasado el picnic realizado el 15 de enero, hemos decidido realizar otro picnic para el día 2 de febrero próximo, por cuyo motivo rogamos a las demás instituciones se abstengan de realizar pic-nics coincidentes en la misma fecha para no manchar los resultados.

### ATENE0 O. CULTURAL DE BOCA Y BARRACAS

#### POSTERGACION DEL PIC-NIC

Ponemos en conocimiento de los camaradas e instituciones, que debido al estado del tiempo se ha postergado el Pic-nic anunciado hasta el domingo 29 de enero. Las entradas ya distribuidas son válidas, pidiéndose a los camaradas que poseen talonarios quieran cancelar la fecha, a los efectos de la venta.

#### EL ATENE0

## Asambleas

### S. "Obreros Marmolistas"

La C. D. de este Sindicato invita a todos los obreros marmolistas, socios y no socios, para que concurren a la asamblea general que tendrá lugar en Méjico 2075, el próximo sábado 21, a las 15 horas, para tratar el siguiente orden del día:

- 1o.-Acta anterior; 2o.-Balance; 3o.-Correspondencia; 4o.-5o.-La situación del sindicato frente al convenio; 6o.-Asuntos varios.

#### LA COMISION

### C. "AMOR Y CULTURA" (Necochea)

Ponemos en conocimiento de todos aquellos que han recibido talonarios de rifa a beneficio de LA PROTESTA, y que hasta la fecha no han devuelto los talonarios de su importe, tengan a bien hacerlo posible para completar el sorteo de beneficio, así podremos hacer nosotros el balance.

El sorteo fué el último de la jugada de diciembre, correspondiendo los premios a los siguientes números: 1er. premio: Nro. 312; 2o., Nro. 326; 3o., Nro. 777; 4o., Nro. 612; 5o., Nro. 178; 6o., Nro. 747; para su reclamo los beneficiados deben dirigirse a esta tesorería, a nombre de I. Lantini, en reemplazo de J. Carrera. Dirección: calle Primera Junta 251, Necochea.

### AGRUPACION "LA ROTATIVA"

Esta agrupación invita a sus concurrentes a la reunión que tendrá lugar en el local de costumbre, en la noche del sábado 21, para tratar asunto de suma importancia.

Ningún asociado debe dejar de concurrir.

#### LA COMISION